

Los métodos criminales en Argentina se han extendido a todas las cárceles

por Javier ZAMORA

En la Argentina, "los métodos criminales de fusilamiento, desapariciones, torturas, etcétera, que después del golpe militar se aplicaron en la cárcel de Córdoba, se han ido extendiendo a todas las cárceles del país", dijo un prisionero argentino en una carta que en forma clandestina hizo llegar al Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino.

De acuerdo con lo que se establece en el documento, cuando los prisioneros son trasladados de un penal a otro, como ocurre permanentemente, éstos son golpeados con brutalidad por elementos del penal y por efectivos militares, "bajo la dirección de las Fuerzas Armadas".

"Durante uno de los tantos traslados —manifestó el prisionero político—, mientras los guardias nos pegaban con la culata de sus armas, a uno de ellos se le escapó un tiro y mató a otro guardia."

Esto, agrego el texto que dio a conocer el Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino:

* A pesar de todas las trabas que pone la dictadura para otorgar las opciones, existen algunos compañeros que ante el reclamo de la opinión mundial podrían llegar a salir, pero es necesario que los compañeros que se encuentran en el exterior nos consigan asilo político en los países que quieran recibirnos, para así poder pedirla sobre seguro.

* Les pedimos que envíen cartas a todo el mundo, a las organizaciones internacionales, a los parlamentarios democráticos, etcétera, con nuestros nombres y número de causa; que pidan por nuestra libertad, ya que ésta sería una forma de generar protección hacia nuestras vidas, es decir, que ustedes saben que existimos y nada puede justificar cualquier eventual hecho.

UNO MAS UNO

Exiliados argentinos contra represión en su país

Diseminados en todo el mundo, 80 comités de exiliados argentinos emprendieron una campaña para "levantar la voz de los gobiernos" democráticos y de los organismos internacionales en contra del dictador Jorge Rafael Videla; exigirle que cese la persecución y represión de su pueblo e informe sobre el paradero de 30 mil desaparecidos y presos políticos.

Este movimiento, explicó el Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino (COSPA), pretende que la visita a Buenos Aires de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en mayo y junio próximos, sea provechosa y dé a conocer a mundo "la situación de extrema gravedad" en ese país.

El segundo objetivo será sentar las bases para la caída de la Junta Militar que "gobierna dictatorialmente" es na-

ción desde el 24 de marzo de 1976, explicaron Santiago Ferreyra, Carlos González Garland y Horacio Edmundo, dirigentes de COSPA en México.

González Garland dijo que Argentina no está habitada por casi 27 millones de ciudadanos, sino por "humanos sin derechos" desde que el gobierno de Videla emprendió "la represión más cruel y sistemática que se recuerde", con un saldo de 350 mil exiliados "se habla hasta de 500 mil" — y 30 mil asesinados o encarcelados en 49 diversos campos de concentración "peores a los de la Alemania nazi".

El comité que dirigen ha comprobado —dijeron— la existencia de cinco lugares de tortura: Campo de Mayo (la unidad militar más grande del país), Tucumán, Azul, en la

provincia de Buenos Aires; Campo de la Rivera, en Córdoba, y en Resistencia, la capital de la provincia de Chaco.

Simultáneamente a esta campaña, las 80 agrupaciones de exiliados emprendieron una colecta para reunir fondos y enviar medicinas, alimentos y ropa a los presos y a sus familiares, en su inmensa mayoría personas de escasos recursos.

BUENOS AIRES, 6 de diciembre (AFP). — Los primeros Cazas Neshers, versión israelí del Mirage-V, francés, encargados por Argentina a Israel, fueron ya entregados, informó el diario *La Nación* que citó como fuente al correspondiente aquí del periódico israelí *Haaretz*. En agosto pasado Argentina firmó un convenio para la compra de 26 aparatos Neshers, por el equivalente a cuatro mil 140 millones de pesos.